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Аннотация 

Предмет/тема. Статья посвящена методологии обеспечения экономической 

безопасности нефтяной отрасли и устойчивого развития рынка нефти и 

нефтепродуктов. Предметом исследования выступает анализ угроз отраслевого 

рынка и оснований их классификации. Цели/задачи. На основе анализа угроз 

экономической безопасности России в нефтяной сфере отношений выявить 

существующие подходы к их классификации и обосновать необходимость 

системного подхода с целью устойчивого развития нефтяной отрасли, рынка нефти 

и нефтепродуктов. Методология. Методологическую основу статьи составили 

общенаучные методы – синтез, дедукция. В процессе исследования угроз развитию 

нефтяной отрасли был применен событийный и экономико-правовой анализ, а также 

экспертный, структурный и статистический анализ. Результаты. В статье 

проанализированы различные условия и факторы, создающие возможность 

нанесения ущерба нефтяной отрасли Российской Федерации. На основе экспертного 

анализа, имеющихся документов стратегического планирования в сфере 

обеспечения национальной, экономической и энергетической безопасности, 

макроэкономических данных по рынку нефти и нефтепродуктов и научных 

публикаций в области развития отечественной нефтяной отрасли приведены 

авторские предложения, а именно рекомендации для выявления и систематизации 

угроз экономической безопасности нефтяной отрасли и устойчивого развития рынка 

нефти и нефтепродуктов с целью проведения взвешенной государственной политики 

и реализации национальных интересов в отношении нефтяной отрасли. 

Выводы/значимость. Новизна состоит в формулировании понятий «угроза», 

«вызов» и «риск» и их отличительных признаков; в выявлении оснований 

классификации угроз в нефтяной сфере отношений. В результате исследования были 

предложены основания классификации: по источнику воздействия, в зависимости от 

условий функционирования нефтяной сферы, природе возникновения угрозы, в 

зависимости от сферы их реализации, масштабу воздействия угроз. Применение. 

Результаты исследования могут получить практическое применение при принятии 

управленческих решений должностными лицами органов государственной власти по 

реализации экономической политики государства с целью устойчивого развития 

нефтяной отрасли. 
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Abstract 

Subject/topic. The article is devoted to the methodology of ensuring the economic security 

of the oil industry and the sustainable development of the oil and petroleum products 

market. The subject of the study is the analysis of threats to the industry market and the 

grounds for their classification. Goals/objectives. Based on the analysis of threats to 

Russia's economic security in the oil sector, it is possible to identify existing approaches to 

their classification and justify the need for a systematic approach to the sustainable 

development of the oil industry, the oil and petroleum products market. Methodology. The 



methodological basis of the article consists of general scientific methods-synthesis, 

deduction. In the course of the study of threats to the development of the oil industry, event-

based and economic-legal analysis, as well as expert, structural and statistical analysis were 

applied. Results. The article analyzes various conditions and factors that create the 

possibility of causing damage to the oil industry of the Russian Federation. Based on expert 

analysis, available strategic planning documents in the field of ensuring national, economic 

and energy security, macroeconomic data on the oil and petroleum products market and 

scientific publications in the field of development of the domestic oil industry, the author's 

proposals are presented, specifically recommendations for identifying and systematizing 

threats to the economic security of the oil industry and the sustainable development of the 

oil and petroleum products market in order to conduct a balanced state policy and 

implement national interests in relation to the oil industry. Conclusions/significance. The 

novelty consists in the formulation of the concepts of «threat», «challenge» and «risk» and 

their distinctive features; in identifying the grounds for classifying threats in the oil sphere 

of relations. As a result of the study, the grounds for classification were proposed according 

to the source of the impact, depending on the operating conditions of the oil sector, the 

nature of the threat, depending on the scope of their implementation, and the scale of the 

impact of the threats. Application. The results of the study can be applied in practical terms 

when making managerial decisions by officials of state authorities on the implementation 

of the state's economic policy for the sustainable development of the oil industry. 


